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ampla repercussão no município. O recado que 
fica é: Preste muita atenção no que fala ou 
questiona, afinal você tem telhado de vidro. 
Entretanto, deixo claro que existe exceções.
  Na edição número 781, veiculamos uma 
matéria com título: “Agrotóxicos nas águas de 
Mariana”. O texto de autoria do perito da 
Polícia Federal, André Cavalcanti, aponta uma 
série de informações embasadas em relatos 
técnicos. O SAAE Mariana emitiu uma nota de 
esclarecimento, publicada nesta edição, que em 
tese afirma que a água do município é 
devidamente aprovada para consumo. 
Esperamos que no futuro nossa população não 
sofra com os supostos diagnósticos de saúde por 

se tratar do consumo da água. Torcemos ainda, 
que a nova gestão da autarquia atenda sobretudo 
os ideais da população em manter de maneira 
contínua o abastecimento.
   Contudo, neste final de semana a cidade 
Primaz das Minas contará com uma série de 
eventos ligados à família e o empoderamento da 
mulher. No sábado, a partir das 10 horas 
acontece a quinta edição do “Marianas, 
Mulheres que Inspiram”, evento recebe a 
jornalista da Globo News, Aline Nadlij, que fará 
uma empolgante palestra. Já na Rua Direita, 
acontece a feira de artes, cultura e gastronomia e 
o restante da programação você confere na 
sociais da Leticia Aguilar. 

Repito: vereadores, abram as gavetas da Câmara 
e aprovem os projetos que estão engavetados, há 
projetos importantíssimos que precisam ser 
apreciados. Chega de “picuinhas e intrigas”, 
chegou a vez da população, ou melhor, já passou 
da hora.  Certamente o cidadão tem críticas 
convictas das ações do governo, Duarte Júnior. 
Não é preciso que os nobres parlamentares 
utilizem seus cinco minutos corroborando com 
uma crise que supostamente paira no ar há anos.  
  Mariana sonha com dias melhores há quatro 
anos e até o momento à culpa é lançada de poder 
a poder sem que realmente a vontade do povo 
prevaleça. Vem aí as eleições e os vídeos 
publicados à cada reunião parlamentar ganha 

   A população espera que as críticas e discussões 
elaboradas ao atual governo municipal sejam de 
fato sem viés político. Na última segunda-feira 
03, os vereadores da cidade de Mariana deram 
início as atividades parlamentes. Um dos 
principais temas ficou entorno da aprovação da 
apresentação do Projeto de lei nº 03/2020 que 
autoriza a doação de imóvel a Multifiber 
Participações e Investimentos Ltda. Esse projeto 
causou inúmeros comentários surgindo inclusive 
críticas construtivas que no ponto de vista lógico 
seria oportuna no setor da economia marianense.
  Além do mais, passou da hora de unirmos forças 
e fazer deste último ano de mandato – Legislativo 
e Executivo – um trabalho sólido e respeitável. 

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

 As chuvas dos últimos dias têm retomado as 
discussões em relação aos eventos climáticos 
extremos, refletidos em transtornos que acarretaram 
enchentes, inundações e deslizamentos. Esses 
fenômenos meteorológicos não são novidade, assim 
como diversos outros, que têm ocorrido com maior 
frequência e/ou intensidade, devido a mudança 
climática. 
  Os altos índices pluviométricos no Sudeste 
atingiram diversas cidades levando-as a decretar 
estado de emergência e/ou calamidade pública, em 
especial em Belo Horizonte o volume atingiu 
marcas históricas desde a implementação da 
medição no estado mineiro, há 110 anos. Segundo 
meteorologista do Inmet, Sr. Olívio Bahia do 
Sacramento Neto, o volume acumulado na capital 
mineira está entre os maiores registrados no Estado. 
  As consequências socioambientais exigem ações 
para minimizar seus reflexos, para isso, são 
utilizados diversos estudos como instrumento de 
base para o desenvolvimento de projetos eficientes. 

Entretanto, quando esses estudos e/ou pesquisas 
não são levados a sério, pode comprometer todo o 
processo, colocando em risco a população. Nos 
países desenvolvidos como os Estados Unidos, 
França, Japão, Canadá e Alemanha, além dos 
estímulos às pesquisas, ampliou-se o investimento 
em fundos para situações emergenciais oriundas de 
desastres sócio naturais e, nestes quesitos, o Brasil 
segue na contramão da percepção dos efeitos das 
mudanças climáticas.
  Com as perspectivas de mudanças climáticas, os 
cientistas, pesquisadores, estudiosos, profissionais 
do seguimento, políticos e governantes do mundo 
inteiro estão buscando compreender as causas e 
consequências destas mudanças que poderão afetar 
a população e seus sistemas socioeconômicos. Em 
2016, Way Carbon em parceria com a prefeitura de 
Belo Horizonte realizou um estudo que indicava 
um aumento de 32% na vulnerabilidade da cidade 
às mudanças climáticas em relação a fenômenos 
ligados a chuva intensas e uma ampliação de áreas 

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
favoráveis a incidência de doenças como a dengue 
até 2030, também potencializada pelas chuvas.
  Em muitas cidades brasileiras é notório o baixo 
investimento  em ações  de  prevenção, 
inviabilizando a eficácia da infraestrutura urbana 
em relação a obras de drenagem e escoamento, 
vistorias de terrenos em áreas de risco e atualização 
de mapeamentos de vulnerabilidade, transferindo a 
responsabilidade das consequências para a 
população ou até mesmo para o “sobrenatural”. 
Inversamente proporcional à velocidade do 
aumento dos desastres, estão as políticas de 
prevenção que caminham a “passos muito lentos”, 
deixando uma lacuna além dos dados já citados, a 
preparação da população e a divulgação de 
procedimentos para reduzir riscos.
  Ainda que citados no Plano de Contingência, é 
importante  que os  abrigos  e  locais  de 
acondicionamento de recurso estejam preparados 
para estes fins antes do período crítico, que a 
população tenha conhecimento destes locais e 

treinamento adequado de forma a ter maior adesão, 
em menor tempo. 
   Diante de tudo o que vimos e estamos vendo, é 
imprescindível que a população deixe de sofrer 
passivamente e torne-se protagonista no que diz 
respeito a propostas e elaborações de políticas 
públicas voltadas para a prevenção de desastres 
sócio naturais, corroborando com a notoriedade 
das causas e consequências de forma a evitar a 
banalização dos fenômenos. Que sejamos agentes 
de mudanças e multiplicadores de ações em prol do 
bem comum.  
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de tempo - logo deste, que ainda não aceitei o 
que e como realmente é. Já imaginaram se os 
cachorros, cavalos, cobras, passarinhos e 
peixes fossem tão dependentes do relógio 
quanto a gente? E o bicho preguiça?
Quando escrevi, lá em cima, "Em um texto" era 
presente. Agora, até o "presente" da frase 
anterior, já é passado. Igualmente o "Agora" de 
doze palavras atrás. Se passado e futuro nunca 
são palpáveis, deveriam se chamar "aquilo que 
já não é presente" e "aquilo que vai se tornar 

presente".
   Ai, Deus! Por que tantas limitações? Por que, 
nem se eu quisesse (e quem é que não iria 
querer), eu poderia voltar atrás para consertar 
um errinho em um dia "daqueles que já não é 
presente"? Ou poderia dar uma espiadinha em 
um dia daqueles que "presente vai se tornar"?
Logo uma limitação dessas que poderia livrar-
me de tantos remorsos por atos cometidos ou 
poderia impedir-me de ficar arrependida por 
tantos futuros atos praticados?

    Em um texto sobre enunciação de um livro de 
Linguística, leio que o presente é a origem do 
tempo. Tal conceito me remete a uma de minhas 
maiores agruras: a "indefinilidade" do tempo. 
Temo-o primeiramente. Bem como ao 
mecânico relógio. E ainda, ao métrico 
calendário. Parece um complô de segundos, 
minutos, horas, dias, semanas, meses, estações 
e anos contra toda uma espécie - infelizmente a 
humana. 
   A todo momento, estou cerceada por unidades 

Jornalista e autora dos livros “As verdades 

que as mulheres não contam” e “Para alguém 

que amo – mensagens para um pessoal especial.

Viagens Literárias /  Instagram: @priscillaportoescritora

  O tempo, o texto e as perguntas sempre 
retornam. Ciclicamente na mesma posição 
indefinida. Pode ser que sim pela manhã; pode 
ser que não à noite. Pode sair. Pode ficar. Nem 
sair nem ficar. Não sei o que será. Não sei o que 
seria. Não sei o que poderia ser. Não sei o que 
será de nós.  Queria opinar, mas não posso, estou 
super temerosa pelo que vem. Queria falar, mas 
está perigoso. Daqui a pouco tudo muda, até 
minha impressão. Amanheci dúvida, dormi 
indefinição.

Vale a pena começar tudo de novo? Talvez. Não 
sei. Quem sabe? Cansei!  

defensores da moral e dos costumes'! Na briga 
pelo poder, o soldado daqui atira no oponente 
desferindo voadoras sequenciais, em todas as 
partes do corpo, mesmo que ele já tenha sido 
exterminado.
  Prevejo inseguridades nas afirmações de hoje, 
mas amanhã é novo dia, diz o médium 
aproveitando-se da indefinição. Não sei, nada 
sei. Ainda é cedo para saber. Prematuro definir. 
De um segundo para o outro, tudo pode mudar. 
Nossos sonhos poderão cair por água abaixo. 
Nossos sonhos serão inverdades flutuadoras. 
Nossos sonhos nem serão mais sonhos; ou 
sonhos nem poderão fazer parte da meta de vida. 
Não sei. Quem sabe? Penso que até Ele, o 
Salvador, o Cara que sabe de tudo e de todos, 
está cauteloso. Ontem Ele definiu uma coisa. 
Mas o homem, esse ser improvável e indefinido, 
mudou de lado, surpreendendo a todos, até o 
Grande lá de cima. Ninguém pode ter um 
segundo de sossego; um segundo sequer de sono 
tranquilo. Quem sabe? Não posso prever.

sim. Paradoxalmente talvez o improvável 
prevaleça. Incertezas se tornam velozes, mais do 
que a velocidade de uma aeronave a jato. Em 
termos de 'com certeza', nem daqui a meio 
segundo. É brega, fora do modismo usar a 
expressão 'com certeza'. Tenho certeza de nada. 
Lados se digladiam diariamente. É toma lá dá cá, 
sem intervalo. É vale tudo incessante. É rasteira 
atrás de rasteira, sem tempo de o oponente se 
levantar do último estabacamento. Nessa peleja 
sem fim com infinitos pretendentes, muitos 
desconhecem o verdadeiro significado de uma 
batalha decente.
  A ridicularização de atos democráticos é alvo 
certeiro. Vale balançar a estrutura. Vale 
desestabilizar, nem que seja por minutos ou 
horas. Vale ridicularizar nossa pátria para todos 
e por todos. Vale despir o manto da ordem e do 
progresso.  Não vale ser soldado honrado, que 
não atira nas costas do oponente.  Soldado 
honrado evita o uso de armas imorais. 'Soldado 
honrado, que expressão em desuso, cronistas 

  Talvez. Quem sabe? Não posso prever. Pode ser 
que sim pela manhã; pode ser que talvez à tarde, 
ou pode ser que não à noite. Não sei o que será. 
Não sei o que seria se.... Não sei o que poderia 
ser se.... Queria opinar, mas não posso, não me 
atrevo. Difícil saber se sim, se não, se talvez, se 
cedo, se mais tarde, ou se nunca. Amanheci 
dúvida, dormi indefinição. Nos primeiros raios 
da aurora, luzes poderão deixar de existir. Na 
metade da noite, a escuridão poderá sair de 
fininho, para dar lugar às cores boreais do 
amanhecer. Aí tudo bem, são coisas misteriosas 
da natureza, que nem a ciência consegue 
explicar.
   Quando o assunto é coisa de homem faminto 
pelo poder, a esquisitice muda de figura, 
tornando-se mistérios boçais.  Provável notar 
que começamos a ganhar notoriedade nunca 
vista antes no mundo da política. Em termos de 
chacota, somos a bola da vez; conseguimos 
superar a todos. Nossa palavra de ordem é pela 
ordem do talvez. Talvez, é mais certeiro do que 

Andreia Donadon Leal

Expediente:

A BANALIZAÇÃO DAS CHUVAS.

POR QUE O TEMPO NÃO PARA?

EXPRESSÕES QUE DEFINEM A REALIDADE BRASILEIRA

RETORNO DAS ATIVIDADES PARLAMENTARES EM MARIANA

Críticas e discussões marcam retorno dos trabalhos.
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ZEMA RECEBE CERCA DE 300 PREFEITOS PARA CELEBRAR
ACORDO HISTÓRICO E APRESENTAR PROPOSTAS PARA 2020
Encontro com a Associação Mineira de Municípios e representantes das cidades reforça empenho da atual gestão em retomar crescimento econômico.

com apoio dos outros Poderes do Estado. “Nós 
estamos fazendo esses pagamentos com a redução 
brutal de despesas que fizemos em Minas Gerais. 
É uma economia substancial, mas longe de poder 
arcar com todas as dívidas e compromissos que o 
governo tem. E o que eu tenho dito aqui não tem 
caráter partidário nem ideológico. O que aprendi 
na minha vida de empresário é fazer o que 
funciona. É isso que precisamos fazer em Minas. 
Sou muito grato pelo apoio dos outros Poderes. 
Posso dizer que só estamos conseguindo fazer esse 
governo, nessa situação de calamidade, porque 
conseguimos alguns 'santos' (outros Poderes) aqui 
em Minas Gerais. É com união que nós vamos 
levar adiante”, afirmou o governador.
  Entre os principais desafios deste ano, de acordo 
com Zema, está a aprovação da Reforma da 
Previdência e a adesão ao Plano de Recuperação 
Fiscal. Segundo ele, somente com as reformas 
estruturantes Minas conseguirá retomar o caminho 
do desenvolvimento.
 “Nós encaminharemos à Assembleia, nos 
próximos dias, aquilo que vai determinar qual 
futuro o nosso Estado terá. Estamos longe de ter 
resolvido alguns problemas que foram gerados no 
passado. E no futuro só vamos conseguir resolvê-
los se tivermos aprovação das reformas. Aprovar 
reformas, já está visto, não é novidade mais no 
Brasil. O governo federal, no ano passado, 
aprovou a Reforma da Previdência, que 
infelizmente não incluiu estados e municípios. Vale 
lembrar que oito estados já aprovaram o que 
vamos solicitar aqui. O que queremos é privilegiar 
o social, porque nada privilegia mais o social do 
que contas públicas em dia. Isso é que queremos 
pra Minas. Essa regularização das contas não é 
para o meu governo, é para os 21 milhões de 
mineiros que carecem de Educação, de Segurança, 
de Saúde e de Infraestrutura. Em nome de um 
futuro responsável, a Assembleia vai analisar 
nossa proposta”, finalizou o governador.

municípios estabelece que os R$ 6 bilhões devidos 
pela gestão anterior serão pagos em 30 parcelas, a 
partir de abril de 2020. Já o débito de R$ 1 bilhão, 
referente a janeiro de 2019, pago em três parcelas. 
A primeira foi depositada no último dia 31 de 
janeiro (um total de R$ 359 milhões). A segunda 
parcela está programada para o dia 28 de fevereiro 
e a terceira, para 31 de março.
  Em função das fortes chuvas que atingiram Minas 
Gerais nos últimos dias, o governador Romeu 
Zema assumiu compromisso público de antecipar 
o pagamento dessas parcelas para os municípios 
em situação de emergência/calamidade. Diante 
disso, a segunda parcela destinada a essas cidades 
(196 atualmente) será depositada em 12 de 
fevereiro e a terceira em 12 de março. Outro ponto 
importante a ser destacado é a quitação integral dos 
repasses do Programa Estadual de Transporte 
Escolar, que também é objeto do acordo. Já foram 
pagos os R$ 120 milhões devidos e os repasses 
atuais estão todos em dia.
  De acordo com Zema, muitos dos avanços só 
foram possíveis devido à prática de uma gestão 
moderna e eficiente, conhecendo de perto a 
realidade dos municípios e, sobretudo, contanto 

públicos. Graças a esta postura foi possível, entre 
outras medidas,  regularizar os repasses 
constitucionais a que os municípios têm direito. 
Desde fevereiro de 2019, 100% dos repasses 
(IPVA, ICMS e Fundeb) vêm sendo feitos sem 
atraso, rigorosamente em dia. Também foi esse 
modelo organizado de gestão que tornou possível o 
acordo feito entre Estado e municípios para o 
pagamento de R$ 7 bilhões de repasses atrasados.
  “Estamos repassando aos prefeitos aquilo que 
sempre foi de direito deles, dos municípios, e que o 
último governo, em um fato inédito e triste da 
história de Minas, não cumpriu. E estou tendo o 
privilégio de retomar estes pagamentos, 
lembrando que, desde o dia 1º de fevereiro do ano 
passado, o meu governo tem honrado esses 
repasses constitucionais e nós, agora, estamos 
recomeçando a pagar aquilo que foi acumulado 
nos anos de 2016, 2017 e 2018. Esses recursos 
chegam em uma hora extremamente adequada, 
porque muitos municípios ainda enfrentam 
dificuldades. Temos de lembrar que é na cidade 
onde tudo ocorre”, afirmou o governador durante 
entrevista à imprensa.
  Assinado em 4 de abril de 2019, o acordo com os 

   O governador Romeu Zema recebeu nesta terça-
feira (4/2), na Cidade Administrativa, em Belo 
Horizonte, ao lado do presidente da Associação 
Mineira de Municípios (AMM), Julvan Lacerda, 
298 prefeitos mineiros de todas as regiões do 
estado. No encontro, o governador pediu apoio aos 
prefeitos para realizar mudanças estruturais, que 
possibilitarão a retomada do crescimento 
econômico mineiro, por meio do ajuste fiscal.
  Romeu Zema também apresentou o balanço das 
ações do Executivo estadual em 2019. Entre os 
principais resultados do governo Zema neste 
primeiro ano estão a reorganização e o 
planejamento financeiro do Estado, dando 
previsibilidade e melhorando a gestão dos recursos Foto: Divulgação
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Av. Getúlio Vargas, 61 A - Centro - Mariana

OURO PRETO INAUGURA
LABORATÓRIO DE URGÊNCIA

E EMERGÊNCIA

O Gerente de Tecnologia da Informação da 
Prefeitura, Rafael Gomes, falou sobre a 
importância dessa inovação. “O laboratório já está 
inserido neste modelo de informatização. Isso 
significa que quando um paciente chega a um posto 
de saúde, o médico, ao entrar no sistema, terá 
acesso ao exame que foi realizado no Laboratório. 
Além disso, iremos melhorar a logística de 
atendimento por meio da implantação de um 
sistema de senhas. Assim, será possível controlar a 
fila e proporcionar mais conforto ao cidadão”. 
  Ao final da cerimônia, Júlio Pimenta, relembrou 
mais uma importância ação que está sendo 
realizada na área da saúde: a construção da nova 
UPA. “Alguns me questionam o porquê da 
construção de uma Nova UPA. Acredito que muitos 
desconhecem o fato de em Ouro Preto não existe 
uma UPA credenciada dentro dos padrões exigidos 
pelo Ministério da Saúde. Por isso, estamos 
construindo uma nova Unidade de Pronto 
Atendimento onde haverá salas mais amplas, com 
ventilação adequada e que seja especifica para 
cada área de atendimento. 
Além disso, teremos como novidade o atendimento 
de odontologia com dentista de plantão 24 horas. A 
nossa expectativa é de que esta importante obra 
seja concluída e entregue à população até maio 
deste ano”, disse.
   A Nova Upa está situada na Avenida Américo 
Renê Gianetti, 555, Saramenha, e terá como nome 
Dom Orione. Uma homenagem ao Santo Dom 
Orione, que durante toda sua vida se dedicou às 
causas sociais, aos pobres e às pessoas que sofriam 
de alguma enfermidade. 

   Aconteceu na quarta-feira (29) o início oficial das 
atividades do Laboratório de Urgência e 
Emergência de Ouro Preto. Desde 2014, os exames 
de urgência emergência dos pacientes atendidos na 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do 
município eram realizados em laboratório da cidade 
de Mariana.
  Mudar esta realidade sempre foi uma das 
preocupações da atual gestão, que após realizar 
vários processos licitatórios conseguiu encontrar 
uma empresa “que se disponibilizou a fornecer os 
equipamentos e se instalaram aqui anexo à UPA. 
Fizemos uma adaptação no prédio no intuito de 
permitir que as pessoas tenham um atendimento 
mais ágil e de qualidade”, destacou o prefeito, Júlio 
Pimenta.
  Durante o evento, a secretária de Saúde, Eliane 
Coleta, ressaltou que inicialmente o laboratório vai 
atender apenas urgência e emergência. É um 
laboratório que terá funcionamento 24 horas para 
acolher demandas de pacientes que derem entrada 
na UPA e tenham a necessidade do apoio 
diagnóstico. A secretária salientou ainda que 
“outros tipos de exames, normalmente solicitados 
nas Unidades Básicas de Saúde, são encaminhados 
para os laboratórios referenciados e credenciados 
pelo Ministério na cidade. Atualmente, existem 
oitos unidades que atendem às demandas da sede e 
distritos”.
  Assim como já foi implantado em outros setores 
das Unidades de Saúde de Ouro Preto e distritos, o 
novo laboratório também conta com um sistema de 
informatização, que contribuirá para que o 
atendimento seja ainda mais dinâmico.

Foto: Divulgação / Ane Souz

PALESTRA "REGRAS DAS
ELEIÇÕES 2020 E FAKE NEWS"
SERÁ REALIZADA NO DIA 14 DE

FEVEREIRO

as regras jurídicas para a execução de campanhas 
políticas e a influência das fakes news na eleições 
e no cenário político regional e nacional. Segundo 
o prefeito Duarte Júnior, a palestra é uma 
excelente oportunidade para reforçar a 
importância de se checar informações e fontes 
antes compartilhá-las. "Não é só na política, mas 
no dia a dia, as informações falsas [as fakes 
news] causam tumultos, prejuízo e destroem 
reputação. A palestra é mais que necessária", 
comentou.

   Há pouco menos de nove meses das eleições 
municipais de 2020, a Prefeitura de Mariana, em 
parceria com o Tribunal Regional Eleitora de 
Minas Gerais (TRE-MG), realiza a palestra 
"Regras das Eleições 2020 e Fake News", no dia 
14 de fevereiro, às 19h, no Cine Teatro Mariana, 
antigo Sesi. A entrada é gratuita. O presidente do 
TRE-MG e doutor em Direito pela Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), Rogério 
Medeiros, ministrará a discussão.
   O objetivo da palestra é explicar à comunidade 
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CARTEIRA DE TRABALHO DIGITAL É IMPLEMENTADA POR
GOVERNO DE MINAS

Além de gratuito, documento poderá ser acessado por smartphones ou computador.

redução do efetivo focado na emissão de carteiras 
de trabalho, do gasto de papel e recursos em 
contratos de produção, além do novo formato ser 
mais sustentável ao reduzir os resíduos gerados e o 
impacto ambiental.
  A CTP Digital, em Minas Gerais, está inserida 
dentro do programa Minas Atende, que visa 
facilitar a vida do cidadão mineiro. Segundo o 
secretário de Planejamento e Gestão, Otto Levy, 
em 2019, somente nas Unidades de Atendimento 
Integrado (Uais), Minas teve gasto superior a R$ 3 
milhões na emissão das CTPS física.
Ele finalizou: “À medida que nós aumentarmos a 
emissão das carteiras digitais, esse gasto irá 
desaparecer. Nós vamos poder utilizar esses 
recursos para outros fins. Pode parecer que R$ 3 
milhões sejam pouco para Minas Gerais, mas 
aqui nós estamos contando cada real e cada 
centavo”.
   O secretário adjunto de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio, e o deputado 
estadual Antônio Carlos Arantes, também 
participaram do evento.

pelo digital, a CTPS física passará a ser 
desnecessária para as vinculações trabalhistas. As 
anotações do documento físico serão substituídas 
pelos dados prestados ao e-Social, que são 
vinculadas ao CPF do cidadão. Ainda de acordo 
com o Ministério, a CTPS digital será o único 
documento necessário para efetivar a contratação 
do empregado.
Ainda que o documento digital venha para 
substituir o físico, é importante reiterar que a 
CTPS física não deve ser descartada, uma vez que 
permanece sendo um documento de comprovação 
dos dados trabalhistas do cidadão, especialmente 
para aqueles contratos de trabalho mais antigos.
Economia
  Além da praticidade em ter o documento sempre 
à mão, a Secretaria de Governo Digital do 
Ministério da Economia prevê impacto positivo na 
economia. A medida deve gerar redução de gastos 
de R$ 888 milhões, sendo aproximadamente R$ 
739 milhões para os usuários e R$ 149 milhões 
para o governo.
As economias geradas ao Estado se dão pela 

Moreira. Ele pontuou: “Queremos universalizar o 
nosso trabalho. Atualmente, temos 400 unidades 
de trabalho nos 5.570 municípios brasileiros, ou 
seja: não chegamos a 10% das cidades. Por isso, 
essa necessidade de transformar os nossos 
serviços para que eles estejam disponíveis na 
palma da mão do trabalhador”.
Acesso à nova carteira
A ferramenta é de utilização gratuita para 
empregador e empregado. O cidadão pode fazer o 
download da CTPS digital por meio das lojas 
virtuais, Apple Store e Play Store. O documento 
também poderá  ser  acessado pelo site 
acesso.gov.br, caso já possua cadastro no sistema.
O trabalhador não vai mais precisar se deslocar até 
os postos de atendimento para efetivar o cadastro 
necessário para emissão do documento. Além 
disso, o prazo esperado para o recebimento da 
carteira a partir da solicitação é muito menor: 
apenas um dia. Anteriormente, o cidadão 
precisava aguardar 17 dias.
Der acordo com o Ministério da Economia, depois 
da substituição oficial do documento impresso 

   Em parceria com a Secretaria Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag), a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social (Sedese) 
anunciou a implementação da Carteira de 
Trabalho Digital em Minas Gerais. Criada pelo 
Ministério da Economia, a nova carteira tem como 
objetivo modernizar e aumentar a segurança do 
processo pelo qual as informações e direitos 
trabalhistas do empregado são acessados, 
facilitando, assim, a vida do cidadão.
  Segundo Elizabeth Jucá, secretária de 
Desenvolvimento Social, o lançamento da CTPS 
Digital, no estado, vem em um momento de 
necessidade do resgate da dignidade da população 
mineira, vítima dos estragos provocados pelas 
chuvas nos últimos dias. Ela ressaltou: “Quase 35 
mil pessoas perderam seus documentos. Agora, 
elas terão a oportunidade de ter suas carteiras de 
trabalho nas mãos com um simples toque no 
celular. Vamos divulgar isso nas 101 cidades que 
tiveram a situação de emergência decretada pelo 
Estado”.
  A Sedese, ainda de acordo com a secretária, fará 
um trabalho de divulgação para as pessoas que 
ainda não estão incluídas na era digital: 
“Queremos 100% das pessoas em Minas com a 
CTPS Digital”.
Paulo Brant, vice-governador de Minas Gerais, 
presente na solenidade, destacou que o desafio que 
cabe a todos nós é o da transformação do Estado. 
O mesmo disse: “A partir da ideia de que o centro 
das atenções é a pessoa, precisamos buscar 
melhorias. Precisamos abrir passagens para a 
tecnologia, prestando serviços melhores à 
população e gastando menos”.
  A CTPS Digital é uma das iniciativas de 
transformação digital propostas pelo Governo 
Federal, como explicou o secretário adjunto de 
Trabalho do Ministério da Economia, Ricardo 

Foto: Divulgação
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WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

SAAE MARIANA EMITE NOTA EM RELAÇÃO A MATÉRIA 
“AGROTÓXICOS NAS ÁGUAS DE MARIANA”

realizam o gerenciamento dos recursos hídricos 
utilizados no abastecimento. Em relação ao 
“erro” de inserção dos dados no sistema 
SISAGUA podemos afirmar que não houve 
inserção incorreta de dados no SISAGUA, mas 
uma interpretação equivocada dos dados pelos 
responsáveis pela primeira reportagem, já que o 
próprio André cita que, por se tratar de dados 
técnicos, poucos estão capacitados para ler e 
interpretar da forma como se deve.  
Reafirmamos, ainda, que a água utilizada para o 
abastecimento público do município não está e 
nunca esteve contaminada por agrotóxicos.
Qualquer dúvida, estamos à disposição.

a pesquisa. 
  O SAAE de Mariana esclarece ainda que conta 
com mananciais de abastecimento protegidos, 
longe da presença de  agricultura e livres de 
contaminação e realiza análises semestrais de 
agrotóxicos, conforme a legislação, em todos 
estes locais, além das saídas de tratamento. Estes 
dados estão disponíveis em nosso Departamento 
de Tratamento de Água e, em breve, estarão em 
nosso site, de forma que qualquer cidadão possa 
ter acesso. 
   Salientamos ainda que o SAAE Mariana possui 
uma equipe formada por Químico, Engenheiro 
Químico, Biólogo e Engenheiro Ambiental que 

Public Eye, o SAAE enviou todos os relatórios de 
ensaio do período de 2014 a 2017 ao Consórcio 
Intermunicipal de Saneamento Básico da Zona 
da Mata de Minas Gerais (CISAB), nosso órgão 
regulador, para que fossem avaliados. 
  Logo após, o CISAB emitiu nota explicativa 
esclarecendo aos usuários que todos os 
resultados das análises relacionadas à presença 
de agrotóxicos apresentavam-se dentro dos 
padrões  estabelecidos  na  Portar ia  de 
Consolidação nº 5/2017 do Ministério da Saúde. 
  Além de Mariana, os municípios de Carangola, 
Ponte Nova, Raul Soares e Viçosa também foram 
alvo da então reportagem equivocada que citava 

   O Serviço Autônomo de Água e Esgoto - 
SAAE Mariana, em resposta à matéria 
“Agrotóxicos nas águas de Mariana”, veiculada 
pelo Jornal Panfletu's em sua Edição 781, 
informa que o autor do texto, Sr. André Dias 
Cavalcanti, não procurou esta autarquia em 
nenhum momento para que pudéssemos prestar 
esclarecimentos quanto ao conteúdo divulgado.
   Desse modo, para que informações inverídicas 
contidas na referida reportagem não se 
propaguem, o SAAE vem a público informar que 
na época da divulgação da pesquisa “Por Trás do 
Alimento”, em 15/04/2019, realizada pelas 
Organizações Agência Pública, Repórter Brasil e 

MATRIZ DE DANOS DOS ATINGIDOS É ALVO DE 
JULGAMENTO NO TJMG

Gerais (UFMG). Com isso, foi possível a 
realização dos trabalhos relativos à precificação 
dos danos sofridos pelos atingidos de Mariana 
com o rompimento da barragem de Fundão.
   Assim que a informação sobre o recurso 
judicial chegou às pessoas atingidas, a 
Comissão de Atingidos pela Barragem de 
Fundão de Mariana organizou um abaixo 
assinado que foi enviado ao TJMG. O objetivo 
foi mostrar que a atitude das empresas é um 
ataque à luta por uma indenização justa.

contra a decisão da juíza Marcela Decat. No dia 
11 de junho de 2019 a juíza determinou a 
liberação de R$1.541.025,81 (um milhão, 
quinhentos e quarenta e um mil, vinte e cinco 
centavos e oitenta e um centavos), para a 
contratação da Fundação Instituto de Pesquisas 
Econômicas Administrativas e Contábeis de 
Minas Gerais (Ipead) e do Centro de 
Desenvolvimento e Planejamento Regional da 
Faculdade de Ciências Econômicas (Cedeplar), 
vinculados à Universidade Federal de Minas 

de um instrumento que visa valorar os danos 
sofridos com o rompimento, cujo objetivo é 
embasar as indenizações dos atingidos. Ela 
deve ajudar as comunidades a cobrar das 
empresas e da Fundação Renova valores dignos 
de indenização. 
Entenda o caso
   O julgamento, que acontece amanhã na 2a 
Câmara Cível do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG - Unidade Afonso Pena), diz 
respeito ao recurso apresentado pelas empresas 

   Após quatro anos do crime da Samarco, Vale e 
BHP Billiton, as comunidades atingidas em 
Mariana voltam a ficar apreensivas com os 
rumos da reparação. Isso porque, amanhã (04), 
às 13h30 será julgado o recurso feito pelas 
mineradoras contra a liberação do valor para o 
pagamento da Matriz de Danos dos atingidos 
pela barragem de Fundão. A Matriz de Danos é 
fruto da luta das comunidades atingidas por 
construir ferramentas que contribuam para que 
a reparação seja a mais justa possível. Trata-se 



7_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

06/02/2020 a 13/02/2020

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s

PROJETO CASA INAUGURA UNIDADE DE TRIAGEM NO BAIRRO
CARTUCHA

Mariana e região.
  Em breve estaremos atendendo no nosso 
escritório provisório na sede do Sindicato 
Metabase Mariana, onde poderemos dar mais 
atenção ao público e passaremos os horários de 
atendimento.

encaminhado a unidade de recuperação que é a 
segunda etapa do processo de recuperação da 
pessoa em situação de dependência química.
  A diretoria do projeto CASA, agradece todo 
apoio recebido, e salienta que a inauguração 
dessa casa é uma vitória não só dos membros do 
projeto CASA mas de toda a população de 

n°120, no bairro Cartucha. Depois de muita luta 
e empenho conseguimos essa unidade de 
triagem que se trata de uma casa onde o interno 
que deseja iniciar um tratamento terapêutico é 
acolhido num primeiro momento, onde ficará 
até realizar os exames necessários e ser 

 No último dia 03 de Fevereiro de 2020, o 
PROJETO CASA DE APOIO SEMENTES 
DO AMOR depois de quase um ano de 
existência inaugura em Mariana-MG a sua 
primeira de três unidades do tratamento 
terapêutico, localizada na Rua da Cartucha, 

ADOTE UM PET!
SÁBADO TEM EVENTO DE ADOÇÃO EM MARIANA

Evento acontece neste sábado 8, no Centro de Convenções da cidade de Mariana.

não tem preço, nem raça! 
Programe-se:
O quê? Evento de adoção de animais.
Quando? Sábado, dia 8.
Onde? Centro de Convenções de Mariana.
Organização? Instituto de Defesa dos 
Direitos dos Animais (IDDA).

a sua generosidade e abra seu coração. É 
100% de garantia de um amor incondicional 
e de muita felicidade! 
  Durante o evento, haverá ainda a venda de 
produtos da ONG IDDA! O dinheiro das 
vendas será totalmente revertido para os 
animais! Então, participe conosco! O amor 

    O sonho de ter um pet pode se concretizar 
neste sábado. Cães e gatos, filhotes e adultos, 
que foram resgatados das ruas e cuidados 
pela ONG IDDA, estarão disponíveis para 
adoção neste sábado, dia 8. 
  O evento será realizado de 9h às 13h, no 
Convenções de Mariana. Leve a sua família, 
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

OURO PRETO APRESENTA PROJETO
DO PARQUE TECNOLÓGICO AO

INSTITUTO TECNOLÓGICO DA VALE-ITV

de emprego e renda, acredita o prefeito. É um avanço muito 
grande para o município de Ouro Preto. A antiga fábrica de 
tecidos foi recuperada, transformada em uma área de eventos e 
partes das instalações está se transformando em um parque 
tecnológico, fomentando uma matriz econômica das mais 
importantes e que mais cresce no mundo: a tecnologia. O Projeto 
faz parte de um conjunto de ações para criar um ambiente 
favorável à manutenção e instalação de empresas inovadoras.
Incentivos
  Para as empresas que estiverem credenciadas, a Lei prevê 
dentre outros benefícios, a redução da alíquota do ISSQN 
(Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza) para 2%. Há 
ainda a isenção do Imposto sobre a Transmissão de Bens Imóveis 
- ITBI, quando da aquisição de imóvel destinado ao 
desenvolvimento de suas atividades; isenção, pelo prazo de até 
10 (dez) anos, do Imposto Predial e Territorial Urbano – IPTU –, 
e da Taxa de Fiscalização de Funcionamento e Taxa de 
Fiscalização Sanitária, incidentes sobre o imóvel onde a empresa 
exerça suas atividades.
Fortalecendo esse projeto, a prefeitura instaurou também um 
Grupo de Trabalho (GT) para o desenvolvimento do Programa 
do Parque Tecnológico de Ouro Preto, que foi oficializado pelo 
decreto nº 5.385 de 29 de maio de 2019. O objetivo do poder 
executivo é fomentar o empreendedorismo e a criação de 
empregos na cidade através da tecnologia. 
O Parque Tecnológico de Ouro Preto será instalado na antiga 
Fábrica de Tecidos, onde funciona também o Centro de Eventos 
da cidade.

   Diversificar a sua matriz econômica e diminuir a dependência 
da mineração. Com esse objetivo, Ouro Preto criou uma grande 
agenda de desenvolvimento a partir do projeto de implantação de 
seu Parque Tecnológico, o Inconf.Tech.
Em reunião no prédio da prefeitura, a equipe municipal de 
tecnologia da informação recebeu o analista de convênios 
Danillo Lima e o engenheiro João Paulo Cardoso, representantes 
do Instituto Tecnológico da Vale Vale (ITV), que vieram 
conhecer mais detalhadamente o projeto.
  Rafael Gomes, gerente de TI, ficou entusiasmado com o 
interesse do ITV em conhecer o projeto. “O ITV é um instituto de 
renome internacional. Esse interesse só comprova que o 
município está no caminho certo. Esta construção que está 
sendo feita pela prefeitura de Ouro Preto, UFOP, IFMG e outros 
órgãos importantes da cidade, está surtindo resultados. Acredito 
que em um futuro próximo, o projeto do Parque Tecnológico se 
consolide e traga bons frutos para a cidade de Ouro Preto”.
  O sonho de consolidar o Parque Tecnológico começou a virar 
realidade em dezembro de 2018, quando o prefeito Júlio Pimenta 
sancionou a Lei Complementar nº 183, dispondo sobre 
incentivos fiscais para empresas de tecnologia.
A nova legislação desburocratiza procedimentos e concede 
incentivos fiscais para fomentar esse ramo de atividade. A Lei 
despertou o interesse para a instalação de empreendimentos nas 
áreas de comércio virtual, automação, desenvolvimento de 
softwares e jogos virtuais, gerenciamento e tratamento de dados, 
startups, dentre outras.
Com o fortalecimento do setor, a medida impulsiona a geração 

Foto: Equipe da Prefeitura e representantes do ITV. Wellington Silva

HOMENAGEM
No dia 04/02, meu pai completaria mais um ano de 

vida. “Meu pai, este é o dia em que a sua falta se faz 

ainda mais presente, pois daria um mundo para hoje 

poder voltar a abraçar você e lhe desejar um feliz 

aniversário. Mas você não está mais entre nós, 

você partiu e nesse nosso último adeus meu 

coração se quebrou para sempre. Todo o dia 

respiro saudades suas e recordo nossas histórias 

com carinho. Meu amor por você não terá m, meu 

pai, e não apenas em dias como este, mas todos os 

dias da minha vida, eu lembro e lembrarei de você 

com eterna saudade!”

Homenagem especial do lho, Samuel Maia ao seu 

saudoso pai, Cici Maia.

      04/02/1933 

      03/01/2015

Foto: Samuel Maia / Arquivo de família
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 9 8416-1275

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS

TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!
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*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

MINAS COMUNICA II É CONCLUÍDO E GARANTE TELEFONIA
MÓVEL A 707 DISTRITOS MINEIROS

Mais de um milhão de pessoas foram beneficiadas nesta ação de fomento à economia em todas as regiões do estado.

avalia que o esforço para garantir a telefonia móvel 
foi válido.
"Tivemos trabalho conjunto com a Companhia 
Energética de Minas Gerais (Cemig) para chegar 
a pontos onde não havia energia elétrica. 
Corremos atrás de licenciamentos ambientais. 
Tivemos cuidado com patrimônio histórico. 
Depois de cinco anos, valeu a pena levar para 
milhares de mineiros esse acesso", afirma o 
subsecretário.
Alô Minas
  Será publicado, nas próximas semanas, um edital 
de licitação para implantação de outro programa 
semelhante. O Alô Minas também atenderá 
localidades que ainda não tem acesso à telefonia. 
Essa é uma das metas traçadas pelo secretário Otto 
Levy para promover integração tecnológica e 
comunicativa entre as regiões mineiras, como 
comunidades rurais e povoados.

por conexão 3G com o crescimento econômico. É 
o que mostra um relatório produzido em 2012 pela 
Groupe Speciale Mobile Association (GSM) e a 
empresa Deloitte. Conforme o estudo, o aumento 
foi identificado em 14 países, incluindo o Brasil. 
Nos mercados em desenvolvimento, foi analisado 
que uma expansão de 10% na entrada da telefonia 
móvel aumenta a produtividade em 4,2 pontos 
percentuais. Os resultados podem ser observados 
no relatório "Qual é o Impacto da Telefonia Móvel 
no Crescimento Econômico?" ("What Is the 
Impact of Mobile Telephony on Economic 
Growth?").
Reconhecimento
  O Minas Comunica II foi reconhecido, em 2018, 
pelo Ministério da Ciência, Tecnologia, Inovações 
e Comunicações (MCTIC), como um programa 
referência. Agora, cinco anos após o início das 
implantações, distrito por distrito, Rodrigo Diniz 

Governo do Estado é possível agendar emissão de 
carteira de identidade, acessar contas de água e de 
luz e ter canal direto com o Executivo mineiro.
   Segundo Diniz, o programa está alinhado com o 
nono Objetivo de Desenvolvimento Sustentável da 
Agenda 2030 – documento da Organização das 
Nações Unidas (ONU) que traçou metas para a 
comunidade internacional. O eixo citado consiste 
em construir infraestruturas resilientes, promover a 
industrialização inclusiva e sustentável, assim 
como fomentar a inovação. Um dos propósitos é 
oferecer acesso universal à internet, com preços 
acessíveis, até 2020.
O Minas Comunica II foi assinado em março de 
2014 com a empresa Vivo/Telefônica, vencedora 
da licitação.
Investimento
  Os investimentos no programa estadual somaram 
mais de R$ 112 milhões. A operadora oferece o 
serviço com tecnologia mínima 3G (padrão 
UMTS). A oferta de mobilidade e roaming 
também é obrigatória, em conformidade com as 
regras da Anatel, e a operadora deve oferecer 
planos pré e pós-pagos.
Impactos
 Há estreita relação entre o uso de dados móveis 

   Criado com a finalidade de reduzir desigualdades 
regionais e promover o desenvolvimento 
socioeconômico do estado, o programa Minas 
Comunica II, coordenado pela Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão (Seplag), atingiu 
sua meta de levar telefonia móvel a 707 distritos 
mineiros. A última localidade contemplada, no 
final de janeiro, foi São José do Triunfo, em 
Viçosa, na Zona da Mata. Ao todo, 1,17 milhão de 
pessoas foram beneficiadas.
   Para o secretário de Planejamento e Gestão, Otto 
Levy, a conclusão do programa demonstra o 
empenho do Governo de Minas em fomentar a 
economia em todas as regiões do estado. “Estamos 
trabalhando para levar acessos aos mineiros que 
vivem nesses distritos.  Dessa maneira, 
contribuímos para o desenvolvimento local”, 
destaca.
   O subsecretário de Governança Eletrônica e 
Serviços da Seplag, Rodrigo Diniz, acrescenta que 
tem visto isso na prática. E" m muitos casos, 
pequenas pousadas passaram a usar máquinas de 
cartão, por exemplo. Além disso, o morador 
daquele distrito que conta, agora, com telefonia 
móvel pode acessar os serviços do governo por 
meio do MG App," acrescenta. Pelo aplicativo do 
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TERÇA GERENCIAL: ESPIRITUALIDADE NO AMBIENTE DE
TRABALHO É ASSUNTO DA PRIMEIRA PALESTRA DO ANO

  O palestrante, questionando as formas de 
espiritualidade, provocou reflexões sobre o 
“cuidado de si” ao público presente. O mesmo 
disse: “Pessoas que cultivam o sentido da vida 
atraem outras pessoas. O cuidado de si é o cuidar 
do outro. Precisamos agir com razão e com o 
pensamento, sempre”.
Terça Gerencial 
   É um projeto da Prefeitura de Mariana 
desenvolvido pela Secretária de Desenvolvimento 
Econômico de Mariana, em parceria com a 
Associação Comercial Industrial e Agropecuária 
de Mariana (Aciam), a Faculdade Presidente 
Antônio Carlos (Fupac), a HVH - Consultoria 
Empresarial, o Programa de Pós-Graduação em 
Economia (PPEA), a Universidade Federal de 
Ouro Preto, a Master Mind e a Universidade Norte 
do Paraná (Unopar).

   O Centro de Convenções, iniciando as atividades 
da Terça Gerencial em 2020, foi palco de palestra 
com o tema “Espiritualidade e o Ambiente de 
Trabalho”, na noite da última terça-feira (28). 
Conduzido pelo doutor em Psicologia pela 
Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG) e 
ex-associado da Província dos Capuchinhos de 
Minas Gerais, Marco Antônio Torres, o encontro 
discutiu como humanizar as relações através da 
espiritualidade e como essa iniciativa pode dar 
uma resposta ao mercado.
  Igor Gomes, secretário de Desenvolvimento 
Econômico, abriu o encontro ressaltando o 
potencial do projeto em fortalecer o mercado em 
Mariana. Ele afirmou: “A Secretaria é a porta para 
o empresário. Temos muitos projetos para ajudar o 
empreendedor na cidade e o nosso intuito é sempre 
estar à disposição dos empresários marianenses”. 

Foto: Divulgação PMM

PROJETO FORMANDO CIDADÃO LEVA TURMA A GRUTA DE
NOSSA SENHORA DA LAPA

Visita cultural é realizada com o objetivo de estimular o conhecimento.
imperial. 
   O presidente do sindicato, Wanderson 
Epifânio, tem realizado um árduo trabalho 
social no sentido de valorizar os cidadãos com 
estímulos voltados ao esporte. Wanderson disse 
que - “interagir com os jovens e conhecer suas 
necessidades é de suma importância para 
auxiliá-los nos passos em direção a educação e 
independência. Essa é a missão de nossa 
entidade, proporcionar qualidade vida para 
quem realmente precisa”.   

   Na última sexta-feira 31, o projeto social do 
Sindicato dos Trabalhadores em transportes 
Rodoviários, “Formando cidadão e Atletas 
para o futuro” realizou mais um passeio 
educacional e cultural com a turma do Bairro 
São Gonçalo e Santo Antônio da Cidade de 
Mariana. Projeto é coordenador por, Lucio 
Tupy. A visita cultural aconteceu em Antônio 
Pereira, distrito da cidade de Ouro Preto. A 
turminha conheceu a Gruta de Nossa Senhora 
da Lapa e uma mina desativada de topázio Foto: STTROP

AUDIÊNCIA PÚBLICA VAI DISCUTIR O PLANO 
INTERMUNICIPAL DE GERENCIAMENTO INTEGRADO DE 

RESÍDUOS SÓLIDOS
Participe da audiência e venha contribuir com a 
formulação do novo modelo de gerenciamento de 
resíduos sólidos de sua região!

Mais informações estão disponíveis:
www.cimvalpi.mg.gov.br,
 www.pigirs.gorceix.org.br ou pelos telefones. 
(31) 97163-0484 e 996533764.

do gerenciamento de resíduos sólidos nestes 
municípios, propostas de soluções para o 
tratamento e disposição final destes resíduos, 
bem como programas com objetivos e metas a 
serem cumpridos em curto, médio e longo prazo.

Municípios participantes do CIMVALPI
  Atualmente, o CIMVALPI é composto por 39 
municípios, sendo eles: Abre Campo, Acaiaca, 
Alvinópolis, Amparo do Serra, Araponga, Barra 
Longa, Cajuri, Canaã, Caputira, Coimbra, 
Desterrro de Entre Rios, Diogo de Vasconcelos, 
Dom Silvério, Guaraciaba, Itabirito, Jequeri, 
Mariana, Matipó, Oratórios, Ouro Preto, Paula 
Cândido, Pedra do Anta, Piedade de Ponte Nova, 
Ponte Nova, Porto Firme, Raul Soares, Rio 
Casca, Rio Doce, Santa Cruz do Escalvado, 
Santo Antônio do Grama, São José do Goiabal, 
São Pedro dos Ferros, Sem-Peixe, Sericita, 
Teixeiras, Urucânia, Vermelho Novo, Visconde 
do Rio Branco e Viçosa.

Ouro Preto, explica que “vários municípios 
juntos, consorciados, ganham muito mais força 
do que o município de maneira isolada, 
sobretudo pelo fato de que a solução desses 
problemas envolve grande demanda financeira, e 
sabemos que os municípios estão passando por 
uma condição limitada”. Para ele, a audiência 
será um momento importante para conhecer a 
realidade da região e ver como cada município 
tem lidado com a questão dos resíduos.

O que é  o  Plano Intermunicipal  de 
Gerenciamento Integrado de Resíduos Sólidos
  O PIGIRS é um instrumento previsto na Lei 
Federal nº 12.305/2010 que visa nortear as ações, 
invest imentos,  prát icas,  regulações  e 
monitoramento do gerenciamento dos resíduos 
sólidos no território de abrangência do 
Consórcio. O PIGIRS/CIMVALPI está sendo 
elaborado pela Fundação Gorceix e deverá 
abarcar, além de um diagnóstico da atual situação 

    O Consórcio Intermunicipal Multissetorial do 
Vale do Piranga (CIMVALPI), em parceria com a 
Fundação Gorceix, irá realizar no dia 11 de 
fevereiro de 2020, terça-feira, a primeira 
audiência pública do Plano Intermunicipal de 
Gerenciamento Integrado de Resíduos Sólidos do 
CIMVALPI (PIGIRS/CIMVALPI). O evento terá 
início às 13h e será realizado na Sede do 
Sindicato dos Produtores Rurais do município de 
Ponte Nova.
  Esta audiência faz parte das ações de 
participação social do PIGIRS e tem como 
objetivo discutir junto às 39 prefeituras 
participantes, entre elas Ouro Preto, e toda a 
comunidade local o Plano de Trabalho e o Plano 
de Mobilização Social deste projeto. Nela serão 
abordados os métodos e diretrizes utilizados no 
diagnóstico participativo e na proposição de 
soluções para a Gestão Intermunicipal 
Consorciada dos resíduos sólidos.
  Júlio César Pedrosa, diretor de Resíduos de 

 31 3557-4418

Rua Diamantina -881 - Cabanas / Avenida Manoel Leandro Corrêa - 228

DIAGNÓSTICO RÁPIDO E PRECISO

OS MELHORES EQUIPAMENTOS EETRÔNICOS

SATISFAÇÃO GARANTIDA

CUSTO-BENEFÍCIO

TECNOLOGIA DE PONTA PARA REPAROS
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Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

ESCALA DE PAGAMENTO PARA 
FEVEREIRO É ANUNCIADA

POR GOVERNO
Nos dias 10 e 20/2 serão depositadas as parcelas.

valores restantes.
Os servidores da Segurança Pública 
receberão o pagamento integral no dia 11/2 – 
sétimo dia útil do mês.

  A 1ª parcela será depositada no dia 10/2 – 
sexto dia útil do mês. Serão depositados até 
R$ 3.000 para os servidores da Saúde e até 
R$ 2.000 para os demais servidores. A 2ª 
parcela será no dia 20/2, com depósito dos 

   Nesta sexta-feira (31/01), a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão (Seplag) 
anunciou a escala de pagamento dos 
servidores estaduais para o mês de fevereiro 
de 2020.

LEI PROTEGE PAIS CONTRA ABUSO NA
COMPRA DO MATERIAL ESCOLAR

Procon Assembleia alerta sobre as exigências proibidas para instituições de ensino.

possuem convênio com editoras de livros 
“consumíveis”, que não podem ser 
reutilizados. O resultado é que todo ano os 
alunos são obrigados a adquirir   livros 
novos fornecidos por essas editoras.
   Porém, nos colégios que não adotam os 
“sistemas educacionais” das editoras, é 
possível comprar livros usados a preços 
bem mais em conta. O Procon Assembleia 
incentiva os pais a cobrarem das escolas a 
realização de “feiras de livros didáticos 
usados”, nas quais os alunos podem vender 
os livros que utilizaram no ano anterior para 
os estudantes que vão cursar a mesma série 
no ano seguinte.
  “Em nome da economia para os pais e da 
preservação do meio ambiente, reforçamos 
a importância de conscientizar as escolas 
para que elas não exijam a aquisição da 
mais recente edição dos livros de disciplinas 
como matemática, sociologia, química e 
outras cujo conteúdo praticamente não 
muda de um ano para o outro”, afirma 
Marcelo Barbosa. Esse apelo se justifica 
porque não são raros os casos em que as 
gráficas lançam novas edições de livros 
didáticos com alterações desnecessárias e 
fazem pressão sobre os colégios para forçar 
os estudantes a adquiri-las.

instituição, necessário à prestação dos 
serviços educacionais contratados, 
devendo os custos correspondentes ser 
sempre considerados nos cálculos do valor 
das anuidades ou das semestralidades 
escolares”.
  O Procon Assembleia orienta que os pais 
têm o direito de optar se compram eles 
próprios os materiais da lista ou se pagam 
uma taxa para que a escola os adquira, caso 
a instituição se ofereça para fazer isso. Essa 
liberdade de escolha é garantida pela Lei 
Estadual 16.669, de 2007, que determina 
ainda que a lista deve ser divulgada durante 
o período de matrícula, acompanhada de 
cronograma semestral básico de utilização. 
Caso decidam pela aquisição do material, os 
pais podem fazê-la de uma só vez ou aos 
poucos durante o semestre, respeitando o 
cronograma apresentado pelo colégio.
  Em hipótese nenhuma a instituição pode 
exigir o pagamento da taxa ou impedir que 
os pais comprem os produtos na papelaria 
que mais lhes convier. Com exceção dos 
livros didáticos, as marcas de tais produtos 
também são de livre escolha dos pais.
Livros  
  Outra lista que causa dor de cabeça nos 
pais é a de livros didáticos. Algumas escolas 

    Além dos gastos com férias, IPVA e 
IPTU, outro compromisso financeiro de 
início do ano aperta o orçamento doméstico: 
a lista de material escolar. É preciso ficar 
atento para alguns aspectos para evitar 
abusos por parte dos estabelecimentos de 
ensino. Em 2013, a legislação que trata das 
mensalidades escolares foi modificada para 
deixar claro que as escolas não podem exigir 
dos pais o pagamento ou fornecimento de 
materiais de uso coletivo.
   De acordo com o coordenador do Procon 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), Marcelo Barbosa, as listas de 
materiais escolares só podem conter itens 
necessários ao desenvolvimento das 
atividades pedagógicas do aluno, como 
lápis, caneta, papel A4, tinta guache, 
cartolina, pinceis etc. Artigos como papel 
higiênico, giz, esponja de limpeza, álcool e 
outros de uso coletivo ou da instituição não 
podem ser exigidos pelas escolas.
  A Lei Federal 12.866, de 2013, incluiu o 
parágrafo 7º no artigo 1º da Lei 9.870, de 
1999, determinando que “será nula 
cláusula contratual que obrigue o 
contratante ao pagamento adicional ou ao 
fornecimento de qualquer material escolar 
de uso coletivo dos estudantes ou da 

Foto: Divulgação 
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Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Aceitamos Ca�ões

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

CEMIG ORIENTA SOBRE SEGURANÇA
COM A REDE ELÉTRICA DURANTE

ENCHENTES

para que o circuito elétrico seja devidamente isolado e aterrado, para 
garantir o resgate com segurança.
“É importante ressaltar que o abandono do veículo somente deve 
ser feito em caso de incêndio nos pneus ou lataria. Caso contrário, 
é mais seguro permanecer no seu interior até a chegada da Cemig e 
Corpo de Bombeiros”, orienta Demetrio.
   O mesmo cuidado deve ser tomado em caso de queda de árvores 
sobre as vias públicas, pois elas podem cair sobre a rede elétrica e 
trazer consigo fios possivelmente energizados que ficam 
escondidos entre as folhas e podem causar acidentes graves.

Confira outras dicas da Cemig para evitar acidentes com água e 
energia elétrica:

Não encoste em postes ou estruturas elétricas para se proteger das 
inundações;
Nunca toque em aparelhos elétricos com as mãos ou os pés úmidos;
Jamais tente desligar ou religar energia da rede elétrica da Cemig 
por conta própria;
Não tente carregar aparelhos móveis como celulares e tabletes em 
locais úmidos;
Se houver a necessidade de utilizar o telefone durante as 
tempestades, a melhor opção é o aparelho sem fio ou o celular, desde 
que o mesmo não esteja conectado na tomada;
Evite a permanência em lajes altas ou locais descampados, jamais se 
abrigue embaixo de árvores e evite o uso do chuveiro elétrico;
Tampas de caixas d'água, telhas e quaisquer outros materiais que 
podem ser levados com o vento devem ser bem afixados para 
impedir que atinjam pessoas, veículos e também as redes elétricas;
É importante acompanhar a previsão meteorológica e, em caso de 
tempestades, evitar sair de casa;
Evite locais sujeitos a alagamento.

    População atingida pelas inundações precisa ficar atenta aos 
riscos da eletricidade, sobretudo em contato com a água.
Devido às fortes chuvas dos últimos dias em Minas Gerais, muitas 
cidades do estado estão sendo afetadas pelas enchentes. Nessas 
condições, é necessário que a população redobre os cuidados com a 
rede elétrica, para evitar acidentes, choques ou perdas dos 
equipamentos.
  O engenheiro de segurança do trabalho da Cemig, Demetrio 
Aguiar, destaca que água e energia elétrica não combinam. “Caso as 
pessoas se deparem com um fio partido, elas não podem se 
aproximar ou tocar no cabeamento e, se possível, também não 
devem permitir que outras pessoas se aproximem. A recomendação 
é telefonar imediatamente para o Fale com a Cemig, pelo telefone 
116, que funciona 24 horas por dia”, afirma. O especialista ressalta, 
ainda, que somente os profissionais autorizados pela companhia 
podem fazer intervenções na rede elétrica.
  Ao deixar a casa por causa das enchentes, é importante que o 
cliente desligue os disjuntores e também retire os equipamentos das 
tomadas. Para evitar danos aos equipamentos, é aconselhável ainda 
que eles sejam depositados em locais mais altos, pois assim se evita 
que a água atinja os circuitos internos dos aparelhos. 
Depois que as águas baixarem, ao retornar para a residência que foi 
alagada, os moradores precisam verificar se a energia está, de fato, 
desligada. De acordo com Demetrio Aguiar, antes de ligar a energia, 
é fundamental realizar uma vistoria nas instalações elétricas. “A 
água pode entrar na tubulação elétrica e, por isso, a população 
precisa contratar um eletricista experiente para realizar essa vistoria, 
tanto nas instalações quanto nos equipamentos”, alerta.  
Atenção
  Outro possível cenário de acidente é quando o fio elétrico se rompe 
e cai sobre um veículo. Nesse tipo de situação, os ocupantes do 
veículo devem permanecer dentro do carro até a chegada da Cemig 
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Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Endereço: R Direita, 176, Letra A, Centro, Mariana

Telefone: (31) 3557-2553

*Pães fresquinhos

*Bolos

*Lanches

E muito mais..

PRESIDENTE DESAFIA GOVERNADORES E DIZ QUE CORTA
IMPOSTOS SOBRE COMBUSTÍVEIS SE ESTADOS ZERAREM

ICMS
Por temor de perda de arrecadação, governos pediram ao presidente a redução de tributos federais.

postos. Como essa sondagem é feita a cada 15 
dias, muitas vezes uma redução nas refinarias 
não se reflete imediatamente para o consumidor. 
  A ideia de Bolsonaro gerou reação entre os 
governadores, que temem perda de arrecadação. 
Como resposta, os chefes dos governos 
estaduais pediram ao presidente que ele reduza 
os tributos federais sobre combustíveis e reveja 
a política de preços da Petrobras.

Bolsonaro voltou ao tema nesta quarta
  "Olha o problema que eu estou tendo com 
combustível. Pelo menos a população já 
começou a ver de quem é a responsabilidade. 
Não estou brigando com governadores. O que 
eu quero é que o ICMS seja cobrado no 
combustível lá na refinaria, e não na bomba. Eu 
baixei três vezes o combustível nos últimos dias, 
mas na bomba não baixou nada", disse. 
  São dois os impostos federais que incidem 
sobre os combustíveis: o PIS/COFINS e a 
CIDE, que já está zerada para o diesel. 
   É improvável que os governadores aceitem o 
desafio lançado por Bolsonaro. Isso porque o 
ICMS dos combustíveis é uma das principais 
fontes de arrecadação desses entes federados, 
que vivem uma situação de crise fiscal.

  Em uma nova escalada da tensão com os 
governadores, o presidente Jair Bolsonaro (sem 
partido) disse nesta quarta-feira (5) que aceita 
baixar os tributos federais sobre combustíveis 
caso os chefes dos governos estaduais façam o 
mesmo com o ICMS. 
"Eu zero o federal se eles zerarem o ICMS. Está 
feito o desafio aqui agora. Eu zero o federal 
hoje, eles zeram o ICMS. Se topar, eu aceito. Tá 
ok?", disse Bolsonaro, na saída do Palácio da 
Alvorada. 
  O presidente tem protagonizado uma queda de 
braço com os governadores sobre o preço da 
gasolina. Bolsonaro se queixa que, mesmo com 
reduções dos preços nas refinarias, o valor dos 
combustíveis não tem baixado para os 
consumidores.
  No domingo (2), o mandatário anunciou nas 
redes sociais um projeto para mudar a cobrança 
de ICMS sobre os combustíveis. Bolsonaro 
disse que a proposta deve estabelecer que o 
ICMS tenha um valor fixo por litro. Hoje o 
imposto é uma porcentagem estabelecida por 
cada estado e pode chegar a 34%. 
  Além do mais, o imposto estadual é aplicado 
sobre um valor médio do litro que cada ente 
federado calcula a partir de uma pesquisa em Foto: Presidente Jair Bolsonaro / Portaria Palácio do Planalto 
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Sacolão e Mercearia Bom PreçoSacolão e Mercearia Bom Preço

Endereço: Rua Bom Jesus, 618 / Telefone:(31) 3557-1088

 

Atendimento eficiente

Preço justo

Produtos de qualidade

Lava Jato 

Rafael Miranda: 31 97114-9388 (Whatssap)

Lavagem detalhada 
de veículos

Prossionalismo é o
nosso lema!

UP CAR

Conheça nosso serviço!
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/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

Sucesso Conveniência
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

RUA DO LAZER E DA CULTURA ACONTECE NESTE FINAL
DE SEMANA NA PRIMAZ

    Comida boa e música animada são as atrações da próxima 
edição da Rua da Cultura e do Lazer.  Conhecida como feira de 
arte, artesanato e gastronomia, o evento será realizado nesta 
sexta (7), das 18h às 22h, e neste sábado (8), das 9h às 17h, na 
Rua Direita.
   A Rua da Cultura e do Lazer contará com barracas de comidas 
tradicionais e populares em Minas, como feijão tropeiro e 
macarronada, além de caldos e porções. Já a música será 
comandada pelo Toni Júnior, na sexta, e pela Érika Curtiss e pela 
dupla Toninho e Vilma, no sábado. O repertório é composto por 
sucessos da MPB e do sertanejo universitário.  Haverá também 
exposição de artesanato desenvolvido por artesãos locais.  
  O secretário de Cultura e Turismo, Efraim Rocha, destaca a 
relevância do evento para a cultura e para a economia local. “O 
evento atrai marianenses e turistas para a principal rua de 
Mariana, localizada no centro comercial do município. O evento 
é uma forma de agitar o final de semana do público e da 
economia”, comentou.

PRAZO PARA INSCRIÇÃO DE PROPOSTAS NO FUNDO 
ESTADUAL DE CULTURA (FEC) FOI PRORROGADO

Prefeituras, entidades, e pessoas físicas ganharam mais tempo para pleitear, junto ao governo estadual, recursos financeiros para seus projetos.

vinculados ao universo da cultura e 
arte.
   Para o secretário de Cultura e 
Patrimônio de Ouro Preto, Zaqueu 
Astoni, “o chamamento público, que 
privilegia diversos setores da nossa 
cultura, é uma excelente oportunidade, 
principalmente, para as pessoas físicas 
ou jurídicas de direito privado, com ou 
sem fins lucrativos, obterem recursos 
para os seus trabalhos”.
O governo estadual anunciou que, ao 
todo, serão investidos R$ 2,5 milhões 
em projetos culturais, e os editais, que 
foram lançados em novembro de 2019, 
podem ser acessados na página na 
página da Secult:
 http://www.cultura.mg.gov.br/gestor-
cultural/fomento/fundo-estadual-de-
cultura

   A Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo (Secult) prorrogou o prazo de 
inscrição para os editais “Minas de 
Culturas Populares”, do Fundo 
Estadual de Cultura (FEC), um 
mecanismo criado para incentivar as 
manifestações e expressões da arte e da 
cultura popular mineiras.
   São três os editais que tiveram seus 
prazos de inscrição prorrogados até o 
dia 2 de março de 2020: o “Culturas 
Populares”, que premiará iniciativas 
de  artistas,  mestres,  artesãos, 
produtores, pesquisadores e demais 
profissionais (pessoa física); o “Nossa 
Cultura”, voltado aos órgãos ou 
entidades de direito público municipal; 
e o “Nossa Cultura”, para pessoas 
físicas, que contemplará propostas de 
artistas, produtores e profissionais Foto: Museu da Música / Mariana 
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
  A nossa época tem sido marcada por características que, 
muitas vezes, passam despercebidas de muitos. É 
notável, no contexto social brasileiro, como as pessoas 
diminuíram o consumo de cigarros e similares. O vício 
possui vários motivos psíquicos, comumente 
relacionados a traumas e faltas do passado. Mas também 
pode ser uma forma imediata (mesmo que gere 
problemas) de aliviar tensões provocadas pelo cotidiano 
e pelos medos subsequentes. 
  Essa diminuição do uso de cigarro vem sendo 
presenciada no Brasil há pelo menos uma década. Claro 
que foi um avanço! Mas será que os vazios foram bem 
tratados e elaborados? Ou foram preenchidos por outra 
experiência? 
  A primeira resposta é na direção da compulsão 
alimentar. Os alimentos estão mais variados e acessíveis. 
Há uma oferta avassaladora de produtos que se mostram 
cada vez mais atraentes. No entanto, também esse fator 
foi verificado pelos agentes de saúde pública e diversas 
propostas tributárias e de políticas de saúde pública 

foram implantadas em nosso país na tentativa de 
alcançarmos uma diminuição do consumo de 
alimentos nocivos a curto e médio prazo. Há sim hoje 
mais conscientização. Para onde foi a compulsão 
agora? De forma prévia, diria que, quando não 
eliminada por ter-se tratado completamente o trauma 
que a causa, é preciso encontrar novas formas 
compulsivas, cada vez menos nocivas. É o que temos 
presenciado atualmente. Destacaria três formas de 
compulsões atualíssimas: 1 – O esporte; 2- Séries de 
TV; 3- Redes sociais. 
  O leitor pode estar pensando: mas o esporte não seria 
uma “boa compulsão”? Não tenho dúvida de que o 
esporte é importantíssimo para o desenvolvimento 
humano em seu âmbito físico e também psíquico. O 
que chamo a atenção é para o fator da compulsivo-
repetitivo que pode estar camuflando vazios que 
mereceriam ser elaborados. Tenho presenciado casos 
de pessoas que iniciam a prática de corrida, academia, 
artes marciais, bicicleta (etc etc) e não param, 

apresentando comportamento compulsivo... Apenas 
querem superar limites. Não haveria problema nisso, 
se, em alguns casos, essa superação escondesse faltas. 
  Há pouco tempo presenciei um caso clínico de um 
jovem que intensificou sua prática de ciclismo como 
forma de lidar com o luto da perda do pai. Poderia ser 
uma forma de superação, dentre outras. Mas parece que 
ele esperava mais, como uma resposta das estradas, no 
seu caminho de prática cotidiana. Como essa resposta 
nunca vinha, era preciso superar os limites. Sempre 
mais e mais, sempre na repetição, na estrada... Mas o 
vazio continuava...
  Também em relação a séries de TV podemos verificar 
o mesmo. Tenho notado cada vez mais pessoas que 
preferem se isolar do mundo para viver um mundo 
paralelo de histórias irreais, mas que são formas de 
projeções de seus desejos. Há produções de forma 
vasta, oferta constante e fácil acesso. Eis o fantástico 
mundo do streaming! Sem dúvida, as séries ficaram, 
inclusive, mais sofisticadas e elaboradas! A tal ponto 

que abordam mais temas interessantes à dimensão 
humana. Mas não conseguiremos, de igual modo, 
superar nossas faltas dessa forma.
  Outra dimensão contemporânea é aquela das redes 
sociais. Parece que muitos buscam respostas nos 
outros, nos estilos e dos impactos que são apresentados 
de forma incessante. As redes são rápidas, impactam, 
trazem novas ideias, novas experiências e novas formas 
de vida, nunca param! Libertam e aprisionam! Alegram 
e entristecem! E funcionam como uma das ilusões 
repetitivas pós-modernas!  

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

conseguir sobreviver até lá...
  É preciso ter muito claro que, mesmo com o 
retorno da Samarco, nada mais será como antes. É 
realmente uma triste e dura realidade, mas que 
precisa ser encarada de frente!
  Duas grandes lições precisam ser urgentemente 
aprendidas com esta grande catástrofe. Primeiro: o 
sistema capitalista selvagem vigente, onde o cifrão e 
a busca obsessiva pelo lucro tem muito mais 
importância do que o respeito a vida e a dignidade 
do ser humano, precisa ser radicalmente 
reinventado. As teorias do Triple Bottom Line 
(equilíbrio entre o econômico, o social e o 
ambiental)  e do Capitalismo Consciente 
(Mackey/Sisodia) estão aí para ensinar. É só ter 
coragem para colocar em prática!
  Segundo: precisamos eliminar de vez a nossa 
dependência única e exclusiva das mineradoras. Se 
nossos governantes e a comunidade marianense 
estão com expectativa de que as coisas retornem 
integralmente à situação que era antes, é bom que 
mudem radicalmente a forma de pensar e de agir. É 
preciso urgentemente criar novas alternativas à 

nossa dependência das mineradoras. Diversificação 
econômica deveria ser, de forma estratégica, a 
grande e maior meta, deixando a politicagem de 
lado, independentemente do executivo de plantão. 
Implantação de programas estratégicos de atração 
de empresas para o município, investimento no 
estímulo aos micro, pequeno, médio e grandes 
empresários locais, desenvolvimento do turismo 
histórico, artístico, religioso, cultural, esportivo e 
ecológico deveriam ser, inegociavelmente, as 
principais e grandes bandeiras. Que as novas 
propostas políticas que estão surgindo por aí 
abracem de vez e de fato essa causa, deixando de 
lado os interesses politiqueiros e os bate-bocas 
infindáveis que não levam a nada e ainda enchem o 
saco de quem está realmente preocupado com o 
desenvolvimento sustentável da nossa cidade.
Quem tem ouvidos que ouça!   

   Durante mais de 30 anos a Samarco Mineração 
S.A foi considerada uma empresa top de linha em 
termos de gestão e produtividade, uma das melhores 
empresas para se trabalhar no Brasil e a menina dos 
olhos das grandes multinacionais Vale e BHP, suas 
acionistas. Nesse período, foi agraciada com vários 
prêmios voltados para as áreas de gestão 
operacional e ambiental e possuía um quadro de 
funcionários altamente qualificados, engajados e 
motivados para o alcance de suas metas 
organizacionais.  
  De repente, tudo ruiu! O rompimento da Barragem 
de Fundão no dia 05 de novembro de 2015 levou 
tudo pela lama abaixo! O que parecia ser uma 
fortaleza indestrutível transformou-se em um 
castelo de areia desmoronado. Acusada de ser 
causadora de um dos maiores crimes ambientais de 
todos os tempos, hoje jaz agonizante, entubada em 
uma UTI de massas falimentares, lutando 
desesperadamente pela sua sobrevivência e, pelo 
que tudo indica, em vias de abandono pelas suas 
grandes acionistas, que parecem não se lembrar 
mais dos inúmeros cifrões que gerou para as suas 

bolsas.
Grande parte do seu pátio industrial está obsoleto 
para tratar o minério com baixo teor de ferro e em 
fase de ser sucateado. Possui uma dívida em torno 
de 4 bilhões de dólares em “default”, ou seja, sem 
condições de pagar e que deve tentar renegociar 
com seus credores, processo que poderá demorar 
longo tempo para ser concluído.
   A licença concedida permite o início de produção 
de minério de ferro no segundo semestre de 2020, 
mas com um volume bem inferior à produção de 
antes do acidente, o que limita a receita que poderá 
ser utilizada para sanar a dívida, ao menos 
inicialmente, bem como o repasse de CFEM para os 
municípios. A deposição de rejeitos na cava ou o 
empilhamento a seco possui disponibilidades 
limitadas e não resolve de vez o problema das 
barragens.
  A previsão é que a produção deve ser retomada 
inicialmente ao nível de 8 milhões de toneladas de 
minério ao ano e deve demorar no mínimo uma 
década para atingir o volume de produção anterior 
ao acidente, de 25 milhões de toneladas, se 

 dentzrene René Dentz06/02/2020 a 13/02/2020

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana 

Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu

A TRISTE E TRAUMÁTICA QUEDA DE UM GIGANTE
“Se o capitalismo é incapaz de satisfazer as reivindicações que surgem infalivelmente dos males que ele mesmo 

engendrou, então que morra! (Leon Trotsky)

ACELERANDO E REPETINDO
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Endereço: R. Sen. Bawden, 134 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1470

De olho no esporteDe olho no esporteDe olho no esporte
Por caburé

06/02/2020 a 13/02/2020

39 ATLETAS RECEBEM A PRIMEIRA PARCELA DO BOLSA ATLETA
EM MARIANA

número de atletas contemplados. A cada ano 
estamos recebendo mais pessoas para concorrer 
ao benefício e Mariana é um dos únicos municípios 
do estado que tem esse incentivo. O valor pode 
variar de R$103 a R$500. Acredito que, no 
próximo ano, esse número possa dobrar”, afirmou. 
  Para mais informações sobre o programa, basta 
procurar a Secretaria na Arena Mariana ou pelo 
telefone: (31) 3557-2128.

participar. Com essa ajuda eu consigo me 
inscrever em competições de alto nível. Além disso, 
outros atletas se sentem motivados a participar 
desse programa”, finalizou.        
  Segundo o subsecretário de Eventos Esportivos, 
Bruno Freitas, a Bolsa Atleta, desde que foi 
implementada, incentiva jovens amantes do 
esporte. “Estamos com a nova modalidade que são 
as artes marciais, categoria que tem o maior 

importância do Bolsa Atleta para o município. 
“Fico feliz em perceber que hoje temos muitos 
atletas contemplados. Começamos com 11 e agora 
estamos com 39. É uma política pública que 
acompanha o desempenho de cada esportista da 
nossa cidade”, disse. 
  Jefferson Batista é destaque no mountain bike e 
recebe o benefício há 2 anos. “Como atleta e 
morador de Mariana é muito satisfatório 

    Valorizar o esporte e os atletas do município. 
Esse foi o objetivo da reunião realizada na terça-
feira (3), na Arena Mariana, para entrega da 1ª 
parcela do programa Bolsa Atleta aos esportistas 
marianenses. Na ocasião também foi discutido as 
atribuições que os atletas devem cumprir para 
receber o benefício integralmente.
  O prefeito, Duarte Júnior, fez a entrega do 
documento aos participantes e ressaltou a 

FAÇA AGORA MESMO SUA INSCRIÇÃO PARA 36ª CORRIDA DA 
RESSACA EM MARIANA

8h30, na Arena Mariana.

  Podem participar crianças de 3 a 9 anos. As 
inscrições devem ser feitas no site:
 cronochip.com.br, até o dia 17 de fevereiro.

fora da diversão, né?! As inscrições para a 30ª 
Corrida da Ressaquinha já estão abertas. O 
evento acontecerá no dia 1º de março, 
juntamente com a 36ª Corrida da Ressaca, a 
largada dos   pequenos está marcada para às 

Para se inscrever e conferir mais detalhes 
acesse: https://bit.ly/36EI7xJ
Só restam 20% das vagas, você não vai perder 
essa, né?!
  E é claro que não deixaríamos a criançada de 

 Você já se inscreveu para a 36ª Corrida da 
Ressaca?! Então corre, pois as inscrições estão a 
todo vapor. A competição será realizada no dia 
1º de março, com largada às 9h, na Arena 
Mariana.

ATLETA MARIANENSE É CAMPEÃO
DO CIRCUITO CAIXA NO BRASILEIRO

PARAOLÍMPICO REGIÃO CENTRO
OESTE

  No último final de semana aconteceu em 
Brasília a 1ª Etapa do Circuito Caixa de 
atletismo paraolímpico. O atleta Marianense, 
Jean, fez uma bela competição ao ser campeão 
no Arremesso de Disco e Arremesso de Peso.  
  Para o professor e treinador, Décio Gabriel, o 
atleta Jean, teve uma capacidade enorme até o 
final do Circuito Caixa. O atleta vai representar 
o Brasil em futuras competições internacionais 
e Paraolímpicos. 
Jean compete na Categoria F38 voltado para 
atletas com paralisia cerebral. 
  Lembrando que o atleta Jean é o 1º do 
Rancking da CBAT (Confederação Brasileira 
de Atletismo)

RODADA COM MUITOS GOLS
NO TORNEIO DE VERÃO DO

MARACUJÁ

 Aconteceu no último final de semana o 
torneio Maracujá no distrito de Acaiaca. O 
torneio somou mais uma rodada referente 
ao 5º torneio de Verão. O torneio tem a 
participação de 12 equipes e conta com a 
organização de Roni Bento. 

O evento contou com uma rodada de 22 
Gols e com uma média de 4 gols por 

partida e com destaque para a goleada da 
equipe do emboque sobre a equipe do 

Dínamo. 
Confira os resultados: 
Emboque 6 x 2 Dínamo 

Boca Junior 3 x 1 Rosarense 
Maracujá 3 x 2 União 

Vila Oliveira 4 x 1 Triângulo
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EVENTOS DA SEMANA
FEV - 7 - PRE-CARNAVAL 2020 - Sex 19:00 · Praça Dos Ferroviarios · Mariana

8 de Fev - SÁB - Evento de Adoção em Mariana - IDDA

09 · Centro de Convenções Alphonsus de Guimarães - Mariana - MG

FEV - 8 - Baile Da Ousadia

Sáb 22:00 UTC-03 · Amiseg · Itabirito, Minas Gerais, Brazil

Divirtam-se!!!!!!!

Se inscreva
/Panetu’s

+ 
de

Emily e Douglas Brandão no 38º CIOSP!

Angelo recebendo a querida Janilce (Atrapopens) em nosso
escritório!

Jonathan, suas tias mandam um feliz aniversário pra você
e disseram o quanto amam você!

Queridos!! Léo Caballero ao lado de sua linda namorada 
Camila!

Neires e seu lindo netinho Felipe! Simpatia em pessoa! Paty (CGD)

Promovido pelo senhor Waldemar Malta, essa premiação 
busca o reconhecimento de pessoas que desenvolvem um 

importante papel para a sociedade Marianense mesmo que 
anonimamente. Parabéns Altair! TBT Troféu 2019! Jenny e Dney! Lindos!


